artes

Recuerdos americanos

Parece ser que la sepultura que guarda los huesos del ya celebre escritor valenciano don Vicente Blasco Ibanez, va o ha sido ya objeto de un sentido homenaje (como dice la gente de orden) por parte de andarines, «caballos modernos»; y digo caballos porque parece ser que se vienen corriendo desde Valencia hasta Menton, para, a lo que parece, depositarie una bandera republicana al tristemente celebre autor de «La Argentina y sus grandezasa, obra ésta quizás poco conocida del público europeo, y español en particular, y para recompensar la cual, el Gobierno argentino le regaló algunas leguas de te-rreno inmejorable en la orilla izquierda del río Negro, territorio del mismo en el que hoy se halla ubicado el pueblo denominado Colonia Cervantes, y que conocen muchos españoles y en particular valencianos, de las que se trajo consigo a esas remotas regiones el antes nombrado escritor (¡qué digo escritor! Comerciante de esclavos hay que llamar a esa clase de gentes). De esto pudieran hablar los componentes de las ochenta familias valencianas llevadas enganadas a dicho lugar; basta con decir aquí que para llevar dicha gente, Ibañez les prometió el oro y el moro y que al llegar al sitio indicado no había absolutamente nada, ni rancho, ni herramientas, ni animales; sólo había agua (en el río), y que todo lo tenían que crear por si mismos, sin recurso alguno; y es claro, la cólera se hizo sentir a tal punto que el célèbre escritor tuvo que tomar las de Villadiego; «déménager a la cloche de bois», como decimos nosotros en Francia, abandonando esas familias en la más espantosa miseria, así como también un confortable chalet que el amo se había hecho construir y también una bomba o turbina para sacar el agua del rio, casa y material que se ven aun abandonados.

Debo decir en honor a la verdad, que algunos de los que fueron alla engañados se han hecho propietarios a fuerza de trabajo, y porque, como tantos otros, tenían el espíritu de arrivistas y no vacilaron en explotar a su vez a sus semejantes los braceros, que en esa región lo son en general indios araucannos y chilates del sur de Chile, o chilenos mestizos y algunos biancos los que trabajan por un mai pedazo de carne, una galleta y algunos li-tros de vino, y en esa forma han echado a perder todos los trabajos de esa zona para los europeos. Una prueba entre otras es que la Fora, que antes contaba con sindicatos de oficios varios en todos los pueblos de dicha zona, no contaba más que uno en Gal. Roca, en el que se reunfan los viejos militantes, les convencidos. Y ahora como no debo abusar del espacio del diario, termino este artículo, que quizás no se publique, por tener los com-pañeros de redacción cosas más interesantes que decir en estos momentos de intensa labor de preparación revolucionaria. Viva la Revolución Social!

A. DOUCET

| Soldades! Contames con vanstres brates y vuestres fusiles, Sois carne del pueble y teneis et deber de ayudarie. Delendiendole a el te defiendes a ti mismo y a los tayos.

Yanquilandia

AYER Y HOY

Ayer, 4 de julio de 1776, que Norteamérica obtuvo su independencia y ali-bertado. Y es hoy, 4 de julio de 1931, que los grandes mercachifles gozan de ulibertado y más «libertado... «Libertado de acumular oro y más oro; 4.800 millones de délares duermen el sueño de «libertad» en las arcas de la nación; aparte de lo que diariamente llega de Europa y América. En América, excepción hecha de la Argentina y Brasil, predomina la «libertado del oro yanqui (robado directa o indirectamente); todos los países centro y suramericanos están bajo la sombra negra de Wall-Street.

Los Estados Unidos reciben anualmente, de intereses, amortizaciones e inversiones en el extranjero, la friolera de 1.200,000.000 de dólares; en esta suma van incluídos (el robo y masacre guerra europea) 112.000.000, que, como ya nadie ignora, fueron los únicos gananciosos en la batalla. Y ahora veamos el contraste: míster Hoover, presidente (y amo y due-ño) del América y del mundo, al proponer una moratoria de un año para los países europeos, ve el fracaso y trata de pegar una cataplasma (como no propuso la anulación por completo de las deudas, producto de la guerra).

El sistema norteamericano es dar calmantes al extranjero, silla eléctrica, deportación y cadena perpetua a los que aquí conviven; tratar de arreglar, fuera y en casa, de 14 a 15 millones de desocupados; así es este país de la democracia.

FRANABEL

A todos los camaradas de la región de Levante

Estimados compañeros. Salud. Según ha sido acordado por el Pleno Nacional de la F. A. I. celebrado en Madrid el 8 y 9 del pasado junio y próxima a dar comienzo le gran jira de propaganda anarquista que tantos beneficios morales tiene que reportar a nuestra causa, de todos los compañeros de la región

Que para el completo éxito de esta jira, todos aquellos pueblos que quieran dar alguna conferencia se apresuren a manifestario, haciendo constar si poseen organización. Aunque en algún sitio solamente haya un compañero podra lle-varse a cabo el acto siempre que dicho companero disponga de local apropiado, pudiendo tratar en este caso el tema sobre la constitución de una posible orga-

Para el anuncio y propaganda de la jira se imprimirán maniflestos-convocatorias y pasquines, siendo preciso nos comuniqueis cuántos necesitais de ambos o si sólo deseais de una clase.

Los gastos de viaje serán subvencionados proporcionalmente por aquellas localidades que dispongan de organización, excluyendo, naturalmente, la comida y albergue, que correrá a cargo de la entidad o persona que haya pedido la conferencia.

Esperamos de los companeros nos informen urgentemente de los actos que puedan celebrarse, para que una vez en conocimiento de la Junta organizadora poder establecer fijamente el itinerario de los oradores y combinario de forma que con el mayor esfuerzo posible poder. obtener el mayor resultado.

Ya en posesión de estos datos podremos señalaros con certeza qué día podrán visitaros los oradores y el tema a tratar. Vuestros y de la Anarquía.

> Agrupación Anarquista Revolucionaria

Los compañeros de las provincias de Castellón y Valencia y demás Grupos que no tengan relaciones con el Comité de relaciones de Elda, pueden dirigirse a nosotros, Concha Escrig, calle Encarnación, 35, Valencia.

> Largo Caballero partió para Andalucia. ¿Le servirá el billeto de vuelta? Quisiérames saber muy pronte la contestación de ese interrogante

Pro Rebelión

A fin de recabar medios para realizar nuestra iniciativa de dotar de un semanario anarquista a la vasta región andaluza, hemos creido pertinente la edición del folleto de Elías García, que lleva por título «La Mujer». Encomiar la importancia y el interés sumo de este opúsculo, no es preciso hoy. Bastenos decir que él viene a llenar un vacío en el campo y en la esfera de la propaganda femenina, tan dejada y tan descuidada hasta hoy, desgraciadamente, en nuestros medios. Es, pues, este folleto dedicado, como su título indica, a las mujeres, obra de excepcional interés en estos momentos; por cuanto a las féminas, aherrojadas lamentablemente por todas las cadenas y todos los prejuicios que, a través de los milenios ,amontonó la Historia, el autor emplaza a sumarse en las vanguardias de la

Pedid, pues, y difundid «La Majer», sin esperar más al objeto de regularizar la tirada.

Su precio es de veinticinco céntimos. Pidiendo mas de cien ejemplares, hacemos un descuento del 20 por 100. Beneficio pro "Revelión".

Pedidos a Rafael Peña, Hiniesta, 11, Sevilla.

El Grupo Editor

Nota.-Rogamos a todos los grupos e individuos que tengan listas «Pro Rebelión», despleguen la máxima actividad, a fin de remitirnos su importe, para ver si puede publicarse el periódico.

La revolución social empleza el anuncio de su llegada, ¡ Adelante productores, hay que saludar-la dignamente!

Aviso

A todos los camaradas que hayan recibido cantidades de papeletas para la rifa de diez escogidos libros, que se ha de verificar en Sevilla, les rogamos que hagan lo posible por remitirnos su importe para fin del mes en curso.

Como sabeis, camaradas, el producto de esta rifa será destinado a cubrir los gastos de la excursión nacional de propaganda anarquista, y ésta empezará el los primeros días de agosto. No dudamos de que sabreis interpretar

nuestra llamada, ya que con ello se contribuye al engrandecimiento y desarrollo de nuestra amada Acracia. En este periódico se publicará el nú-

mero agraciado. Nota.—Los giros pueden enviarse a nombre d Antonio López, calle Santo Rey, 11, Sevilla.

Nuevos Grupos

Se han constituido últimamente, ingresando en la F.A.I., grupos anarquistas en Sitges, Villanueva y Geltru y La Torrasa. También en la barriada del Clot de

tradición anárquica, compuesto por ca-maradas del Ateneo Libertario se ha formado el Grupo A. «Ideas».

Saludamos a estas agrupaciones que se incorporan a la F.A.I. y les deseamos gran actividad, acierto y energia en la propaganda y defensa de las ideas anarquistas.

Suscripción pre-Excursiones de Prepagan-

da Anarquista	
Suma anterior	216
Por conducto del Administrador de	
"Tierra», Grupo de L'Estaque	· 70
Total	286
Suscripción pro-Diario Anarquista	1
Suma anterior	626
Grupos de Oullins y Villeurbanne	48
Pascual Banet	2
Eliseo Melís	ž
Total	678

Et Comité Peninsular

Nuevo folleto

En breve verá la luz un nuevo folleto dedicado a la enseñanza racionalista, editado por el Ateneo Científico de Mislata (Valencia) y debido a la pluma de la incansable propagandista del ideal anarquista y maestra racionalista Antonia

Constará de 36 páginas y su precio será el de 0'25 ptas, teniendo paqueteros, grupos anarquistas, organismos y grupos culturales un descuento del 25 por 100, desde 25 ejemplares en adelante.

Pueden ir haciendo los pedidos para regularizar la tirada que esperamos tenga el máximo alcance.

Dirigirse: Mayor, 56, Mislata.

La Junta Nota.—Se desea la reproducción en toda

la prensa obrera y anarquista.

Conferencia

El domingo próximo, a las diez de la mañana, en el local del cine de la barriada de casas baratas Aunós (Prat Vermeli), dará el camarada Fariñas una conferencia que versará sobre «La coñducta del papado a través de los siglosa, tomando parte en dicho acto el sabio geólogo Alberto Carsi, la compañera Leonor Viñerta y el compañero Rodríguez, quienes hablarán sobre la enseñanza laica.

Por vuestra emancipación moral y material no nos negueis vuestro concurso.

La Comisión

das partes los socialistas parlamentarios se colocaban bajo la bandera de su gobierno respectivo y hasta una fracción de los anarquistas, como Kropotkin, y de sindicalistas, como Carnelissen, tomaban partido por una u otra de las potencias imperialistas beligerantes. Pero desde 1917 la A. I. A. holandesa se ha ocupado de reanudar las relaciones internacionales; en 1920 tuvo lugar en Lu Haya una conferencia internacional an-L'militarista para la preparación del con-greso internacional antimilitarista que se ha celebrado en el año 1921,

Es entonces cuando se fundó el Bureau Internacional Antimilitarista, teniendo por tarea el organizar federativamente todas las organizaciones de obreros, de mujeres, de jóvenes, de antimilitaristas y de anarquistas que suscriben su programa de acción.

En 1923 se ha celebrado en Berlín una conferencia donde el B. I. A. se ha pronunciado expresamente contra la coacción militar que mientras tento había hecho su aparición en Rusia. Pero comenzaba por insistir sobre el deber de los trabajadores occidentales de impedir, mediante grandes huelgas y la insumislon militar, todo atentado contra la república de los soviets.

Mientras tanto en diferentes países, algunas organizaciones y personas que se asherian al Bureau Internacional, los sindicalistas revolucionarios, por ejemplo, se retiraban, habiendo fundado su propia internacional, la Asociación Internacional de los Trabajadores, e internacional sindicalista de Berlin. En la conferencia internacional del Bureau en Berlín en 1926, se decidió que tendría lugar una colaboración regular y orga-nica entre B. I. A. y la A. I. T. Para hacer eso se instituyó una comisión paritaria que recibió el nombre de Comision Internacional Antimilitarista (C. I, A.).

OBRA REALIZADA POR EL B. I. A.

Desde 1921 el B. I. A. ha hecho una propaganda intensa a favor de los principios desarrollados más arriba. Ha mantenido un contacto regular con 35 países aproximadamente distribuídos por todas partes del mundo y ha puesto a esos países en relaciones entre sí; ha colocado regularmente sus artículos y comunicados en una cuarentena de periódicos de diferentes países y de diferentes idiomas. Ha publicado manifiestos concernientes al imperialismo francés en Alemania, a la conferencia de Washington, a la amenaza de guerra mundial con motivo del conflicto greco-turco, a la intervención capitalista en Rusia, a la ocupación del Ruhr, al fascismo lta.

Rusia de los soviets; a la reacción en América, en los Balcanes, en España, en Francia, etc., al conflicto italo-griego de Corfú; a la pena de muerte en el archipiélago malayo, a las persecuciones contra los nazarenos refractarios en Yugoeslavia, contra los estudiantes macedónicos, los maestros en Portugal y los estudiantes malayos en los Países Bajos; contra la amenaza de entrega de Armando Borghi al fascismo, y también en favor de un movimiento internacional contra la guerra el primero de agosto.

El Bureau ha tomado igualmente la iniciativa de las acciones siguientes o las ha sostenido: en favor de los I. W. W. en California o en otras partes, de los trabajadores de Hungría y de España, de los huelguistas del hambre en Francia, de los objetores daneses, holandeses y rusos principalmente; en pro de los revolucionarios rumanos, de los prisioneros políticos en Francia y en Flandes, de los revolucionarios en los campos de concentración y prisiones rusas, de los proletarios blancos y negros de las costa sudafricana, de los antimilitaristas perseguidos en Portugal, de los revolucionarios martirizados en Yugoeslavia, de las víctimas de la tragedia de Centralia; sobre el terror en Cuba.

Ha defendido las causas de Sacco Vanzetti (desde 1922, pero ese llamado quedo entonces sin eco); Eugen Debs Fort y Concepción, Boldrini y Ghezzi, Conttin, los marinos del mar Negro, Tom y Mooney y Billings, Jeanne Sin-clair, Badaracco y Wilckens; Pestaña, Bajatierra, Nicolau y Mateu; Machno, Law, Germaine Berton, Gaston Rolland, Delécourt, Lecoin; Hoche Meurant, Erich Muchsanm, Ernst Toller, Osugui, Juan Bautista Acher; Jacob Braun; Rubintchik, Kogan, Archtirsky, Tos'z Szanto; Pedro Vallina, Fritz Roettcher, Radowitzky, Max Hoelz y muchos

El Bureau ha ido a exponer sus puntos de vista principalmente al congreso internacional para la paz de la Federación Sindical internacional (La Haya, 1922), al congreso con la la opresión colonial (Bruselas, 1927), a los de la Asociación Internacional de Trabajadores (Lieja, 1928), y de la Internacio nal de los resistentes a la guerre (W. R. I), Hoddeson, 1925, y Sonntags-berg, 1988.

Además, el Bureau sostiene relaciones seguidas con la W. R. I., el Sacco-Vanzetti Defense Committee (particularmente con la sección de Washington y el fondo revolucionario por los revolucionariosrusos presos o expulsados.

Han sido editados en francés, alemán, inglés, español, holandés o sueco: Informes de los congresos y de las confaliano e internacional, a la opresión en la municaciones del B. I. A., las resolu- naturalmente mucho más elevado.

ciones propuestas por la delegación del Bureau al congreso mundial para la paz (La Haya, 1922 - Bureau Inter-nacional Antimilitarista) e informe de ese congreso (en francés), «War againts war», Guerre a la guerre», «I. A. M. B.» (en inglés).

LA ACTIVIDAD ACTUAL DEL B. I. A.

En la medida de sus fuerzas modestas - a menudo demasiado modestas, ay! — el Bureau continúa incansablemente sus trabajos de la manera que acabamos de esbozar. Se propone colaborar regularmente con la Internacional de los resistentes a la guerra, in In-ternational Fellowship of Reconciliation, la Liga Internacional de las mujeres y la Internacional cooperativa de los corporaciones de mujeres. Todas estas organizaciones han adoptado el punto de vista de la lucha directa y activa contra la guerra.

Desde mayo de 1927 la Comisión Internacional Antimilitarista edita, en nombre del Bureau y de la Internacional de Berlín, más o menos mensualmente, un boletín destinado a la prensa, y redactado en francés, alemán, inglés y holandés, mientras que ciertos números han aparecido también en español, en noruego y en esperanto.

Ese «Servicio de la prensa», que es actualmente objeto de la colaboración desinteresada de una veintena de camaradas, es recibido ahora por más de 560 periodicos, asociaciones y demás, en el mundo entero. Los 7 números aparecidos hasta ahora han reproducido 98 artículos, tratando los asuntos mencionados más arriba, así como de la insumición en los Países Bajos, en Bélgica, en Fran-cia, en Suiza, en Yugoeslavia, en Finlandia, en Noruega, en Suecia y en Ru-sia; de la acción antimilitarista en esos mismos países, así como en Alemania. en Inglaterra, en Austria, en América y en Italia; de la situación de ciertas colonias; de las amenazas de guerra en China; del proyecto de ley Boncour; de la conferencia naval de la Sociedad de las Naciones, del pacto Kellog; de la extensión adquirida por los armamentos internacionales, de la técnica de guerra moderna, de la preparación de Polnia para la guerra contra Rusia, etc.

Segun lo que podemos constatar por los periódicos recibidos, ese boletín ha dado 600 artículos transcriptos en 60 periódicos de 20 países, en español, italiano, holandes, francés, aleman, inglés, esperanto, chino, japonés, finlandés y noruego.

El número real de las insercione

LO QUE QUIERE EL B. I. A.

En Bureau Internacional Antimilitarista reclama la colaboración enérgica de todos los simpatizantes sin excepción. Reclama la ayuda moral y material de la totalidad de los camaradas de ideas. Se puede ayudarle como sigue:

a) Haciendo insertar el Servicio de la Prensa en el mayor número posible

de periódicos; b) Comunicándonos el nombre de los periódicos susceptibles de insertar nuestros artículos;

Enviándonos en canje esas hojas: d) Informándonos breve y detalladamente de todos los hechos actuales, de persecuciones, de reacción, terror, preparativos belicosos, militarismo y antimilitarismo de su país.

e) Haciendonos llegar libros y folletos para señalar;

 Abonándose anuestro «Servicio de Prensa» a razón de un dólar por año (los periódicos los reciben en canje a su

pedido; g) Siempre que se acepten nuestros principios, adhiriéndose personalmente al Bureau, mediante una cotización anual libremente fijada, la cual, si alcanza a un dólar americano, da derecho al «Ser-

vicio de la prensa» en el idioma deseado; h) Reclutando miembros para el B. I. Antimilitarista.

i) Difundiendo ampliamente el conocimiento de los principios y de la activi-dad del B. I. A. en las asambleas y en la prensa;

i) Haciendo colectas para el B. I. A. en las asambleas;

 k) Incitando a todas las organizaciones interesadas a afiliarse al Burcau mediante medio céntimo por miembro y l

por semana, o según acuerdo si ese arreglo presenta dificultades.

El Bureau Internacional Antimilitarista lleva a cabo una dura lucha. Compuesto casi exclusivamente de obreros que se encuentran muy frecuentemente expuestos a persecuciones, tiene que hacer de contínuo frente a dificultades pecuniarias. Todos los trabajos de la Comisión y del Bureau son ejecutados por camaradas no remunerados. El Bureau no puede sufragar más que una parte, parte insuficiente, de los gastos ocasionados por el aspecto técnico de sus trabajos. Este último debe, en interés de la propaganda, ser poderosamente desarrollado.

La totalidad de los presupuestos del B. I. A. i de la C. I. A. reunidos, no ascienden desgraciadamente todavía más que a algunos millares de florines po-año (2.500 florines en 1927). Ayudadnos a salir de esta situación precaria. Es inconcenbible el desarrollo que un pequeno numento de nuestras entradas polifa producir en nuestra tarea, tanto en cantidad como en calidad y en regularidad. Es por eso que os invitamos a ayudarnos a mantener y extender nuestra obra.

Todos a la obra contra la guerra que ¡Todos a la obra por la liberación de

los camaradas a quienes se tortura! ; Por la emancipación de la clase trabajadora !

Por los derechos de los pueblos de color a quienes se oprime! Para todas las informaciones dirigirse

al secretario del B. I. A., Albert de Jong., Laurierstraat, 127, La Haya (Países Ba-

Para los envíos de dinero, a L. J. Bott, jr., van Hoytemastraat, 94 (Palses Bajos).



Delegados al Congreso Antimilitarista Internacional de Amsterdam